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Paris le, 7 Avril 2020 

                     

Monsieur Belaide Bedreddine 

Président du SIAAP 

2/4 Rue Jules César 
75012 Paris 

  

 

Objet : Réponse au courrier du 31 Mars 2020. 

 

Monsieur le Président du SIAAP, 

La CGT a pris note des éléments que vous apportez en réponse à notre courrier du 26 mars 

dernier. 

Nous sommes des plus satisfait que vous nous confirmiez dans votre courrier du 31 mars 2020, 

les engagements pris par le Siaap dans le domaine de la prévention des risques biologiques, 

notamment par les études régulières menées depuis 2011 qui ont conduit d’une part à créer une 

veille auprès des spécialistes et un partage de données scientifiques et d’autre parts à mettre en 

place des mesures de protections pour les agents en fonction de l’intervention et/ou de leur 

exposition. 

Nous le sommes également concernant la gestion des stocks de matériel de protection, 

notamment pour les masques dont vous affirmez avoir 60 jours de réserve et des démarches 

que vous avez faites auprès du gouvernement pour avoir un réapprovisionnement à la hauteur 

pour la protection des agents et ainsi la continuité de notre service public de l’assainissement 

indispensable aux populations d’Île-de-France, notamment sur les plans sanitaires et 

environnementaux d’autant plus essentiels en cette période de pandémie. 

Nous notons également positivement votre volonté de maintenir le niveau d’information et nous 

espérons, d’échanges, de manière régulière entre les chefs d’établissement et les secrétaires 

des CHSCTe. 

Nous sommes par contre des plus perplexes quant à la réponse que vous apportez concernant 

la demande d’études que nous vous demandions de faire réaliser dans nos réseaux et 

installations d’assainissement afin confirmer ou infirmer la présence du coronavirus dans les 

eaux usées de l’agglomération parisienne et connaitre le cas échéant son évolution dans ce 

milieu. 

Vous affirmez qu’en l’état actuel des connaissances scientifiques, qu’il n’existe aucun protocole 

pour isoler le virus de la matrice eau usée au niveau international. 

Déjà pour qu’un protocole soit établit, il faut d’abord que les scientifiques capables d’établir 

celui-ci et de mener les études soient saisis. 

 De nombreuses études réalisées (dont certaines réalisées dans les années 1990 avec des 

moyens bien moins évolués que ceux actuels, dont nous pouvons encore trouver les traces, 

INRS fiche médicotechnique n°34) ont démontrées qu’il est possible d’isoler dans les eaux 
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usées les éléments qu’à des moments donnés il a été nécessaire de chercher, chimique, 

bactériologique, virus… et de vérifier leurs évolutions et leurs impacts, notamment pour les 

travailleurs de l’assainissement. 

Nous savons également, même si la connaissance en France du Covid-19 évolue de jour en 

jour, que les scientifiques ont été capable d’isoler celui-ci dans différents milieux et cela depuis 

plusieurs mois au niveau mondial et nous savons aussi que l’OMS a demandé que des études 

poussées soient réalisées dans différents milieux dont ceux de l’eau et de l’assainissement, dès 

le début de l’épidémie en Chine. 

D’ailleurs, nous avons appris que l'institut néerlandais de recherche sur l'eau KWR a réalisé des 

analyses dès que les premières personnes dans ce pays ont été infectés et que le 15 mars 

dernier les résultats préliminaires de cet institut ont confirmé sa présence dans leurs eaux 

usées. 

Nous notons que vous avez saisi dès le 5 mars la direction générale de la santé, mais avez-

vous demandé aux organismes avec lesquels vous dites assurer une veille constante d’analyses 

depuis 2011 de voir ce qu’il était possible de faire face au Covid-19 en interne ? 

Nous regrettons donc fortement que vous ne puissiez pas aujourd’hui rassurer les agents sur la 

non-présence de ce virus dans nos réseaux et installations ou sur sa présence qui pourrait être 

un argument indiscutable sur la nécessité impérieuse de se protéger, voire de renforcer cette 

protection. 

Souhaitant que nous ayons des réponses positives rapides sur la réalisation des études de nous 

demandons, nous vous communiquons le courrier que notre Fédération CGT des Services 

Publics a adressé aux Ministres des Solidarités et de la Santé, de la Transition écologique et 

solidaire, du Travail et au Secrétaire d’Etat chargé de la Fonction Publique. 

Dans l’attente d’une réponse de votre part, veuillez agréer, Monsieur le président nos salutations 

syndicale  

 

 

Pour la CGT SAIVP SIAAP 
La secrétaire générale 
 
Nadia AZZI 
 
 

 
 

 

 

 

PJ/ Courrier Fédération CGT des Services aux ministres  . 

Copie : DG Jacques Olivier, DGA Marie Pastre. 


